

Rede
des Ministers für Energiewende, Landwirtschaft,
Umwelt, Natur und Digitalisierung
des Landes Schleswig-Holstein
Jan Philipp Albrecht

**Gemeinsame Sitzung des Finanzausschusses und des
Umwelt-, Agrar- u. Digitalisierungsausschusses
03.11.21**

Haushaltsanmeldung 2022

Einzelplan 14

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,
sehr geehrte Damen und Herren,

Das Ministerium für Energiewende, Landwirtschaft, Umwelt, Natur und Digitalisierung (MELUND) ist für den ressortübergreifenden Einzelplan 14 für Informations- und Kommunikationstechnologien, E-Government und Digitalisierung zuständig. Im Epl. 14 sind IT-Maßnahmen aller Ressorts veranschlagt. Derzeit werden nahezu 400 IT-Maßnahmen fachlich koordiniert und aus den Kapiteln des Epl. 14 und des Kapitels 1614 zweckbestimmt finanziert.

Zur Ausfinanzierung von Maßnahmen der Prioritätsstufen 1 und 2 wird der Einzelplan 14 im Vergleich zum Haushalt 2021 um 21,4 Mio. € aufgestockt. Darüber hinaus ist im Bedarfsfall eine Entnahme aus der IT-Rücklage i. H. v. 20,0 Mio. € vorgesehen und weitere Mittel im Umfang von 7,5 Mio. € sind zur Finanzierung von investiven IT-Maßnahmen der Prioritätsstufen 1 und 2 im Einzelplan 16 zusätzlich veranschlagt.

Laut Haushaltsentwurf 2022 stehen für IT und Digitalisierung rd. 337,2 Mio. € (incl. der IMPULS-Mittel) zur Verfügung. Damit kann ein wesentlicher Beitrag beim weiteren Ausbau der Digitalisierung in Schleswig-Holstein geleistet und der erfolgreich eingeschlagene Weg fortgeführt werden.

Überdies wird der Mehrbedarf für Schulen aus der Verwaltungsvereinbarung „Leihgeräte für Lehrkräfte“ vom Ministerium für Bildung, Wissenschaft und Kultur (MBWK) auf dauerhaft rd. 21 Mio. Euro p.a. geschätzt. Eine entsprechende Ausgabe ist im Einzelplan 14 veranschlagt.

Der Bereich der IT erfährt durch die Digitalisierung in den kommenden Jahren weitere Aufwüchse. Begründet sind die Mehrbedarfe nach wie vor durch den technologischen Fortschritt, rechtliche Vorgaben oder einfach dem wirtschaftlichen Ansatz nachgehend, die bestehenden Aufgaben digital und IT-gestützt zu bearbeiten und zu verbessern.

Die Landesverwaltung ist mittlerweile in sämtlichen Bereichen mit IT ausgestattet. Dennoch sind die Perspektiven, welche die IT und die Digitalisierung noch mit sich bringen, enorm und haben auch weiterhin Auswirkungen auf die künftigen Aufgabenbereiche und Anforderungen sowie die bestehenden Arbeitsmodelle.

Damit möchte ich meine einleitenden Ausführungen schließen und freue mich auf die nun beginnenden Beratungen zum Einzelplan 14 und dem Kapitel 1614.

Danke für ihre Aufmerksamkeit.